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1. Написание корней, обусловленных 
следующими гласными и согласными:

•А) -КАС-                   -КОС-

     
      ЕСЛИ ЕСТЬ -А-                     ПЕРЕД Н

Примеры: касаться, коснуться



•Б) -ЛАГ-                    -ЛОЖ-

     Перед Г, А                    Перед Ж

Исключение: полог
Примеры: излагать, изложить



•В) -РАСТ-(-РАЩ-)     -РОС-

   
     Перед СТ и Щ – А      Перед С – О
  
   Исключение: Росток, Ростислав, 

отрасль, Ростов, ростовщик, 
подростковый(от подросток).



•Г) -СКАК-               -СКОЧ-

   Перед К – А               Перед Ч – О
  Исключения: скачок, скачу, скачи, 

вскачь
  Примеры: скакать, вскочить 



•Г) БЕР-/БИР-, ДЕР-/ДИР-, 
   МЕР-/МИР-, ПЕР-/ПИР-, 
   ТЕР-/ТИР-, БЛЕСТ-/БЛИСТ-, 

ЖЕГ-/ЖИГ-, СТЕЛ-/СТИЛ-, 
ЧЕТ-/ЧИТ-

  
  В корнях пишется И, если за 

корнем следует суффикс -А-
  Исключения: сочетать, сочетание, 

чета
  Примеры: стереть - стирать, 
  умереть -умирать



2. Написание корней, связанных 
ударением:

•А) -ЗАР-                         -ЗОР-

  Без ударения – А, под ударением – 
то, что слышится

Исключения: зоревать, зорянка
Примеры: заря, зарница, зори.



•Б) -КЛАН-                    -КЛОН-

  Без ударения – О, под ударением 
то, что слышится

  Примеры: наклониться, кланяться, 
поклон.



•В) -ГАР-                        -ГОР-

  Без ударения – О, под ударением 
то, что слышится

  Исключения: пригарь, утварь, 
изгарь, выгарки

  Примеры: загореть, загар



• -ПЛАВ-/ПЛОВ-/ПЛЫВ-
  
Во всех словах пишется корень 

ПЛАВ-, например: плавники, жук-
  плавунец, плавучий.
  НО! Есть исключения: пловец, 

пловчиха, плывуны и производные 
от них.



3. Написание корней в зависимости 
от значения

•А) -МАК-                     -МОК-

    Погружать                  Пропускать
    в жидкость                 жидкость
  Примеры: вымокнуть (пропускать 

жидкость), обмакнуть (погружать в 
жидкость)



•-РАВН-                        -РОВН-

Равный, одинаковый    Ровный, гладкий 
Наравне                              прямой
Исключения: равнина, поровну



Проверь себя:
• Бл стать
• Соч тание
• Нач нать
• К снуться
• Предл жить
• См нать
• Заг рать
• Покл ниться
• Р сток
• Отр сль
• Ср щение
• Вск чить
• Обм кнуть
• Вым кнуть
• Р внина
• Р весник
• Пл вец                                                                     
• Пром кательная
• Р вномерный

Блистать
Сочетание 
Начинать
Коснуться
Предложить
Сминать
Загорать
Поклониться
Росток
Отрасль
Сращение
Вскочить
Обмакнуть
Вымокнуть
Равнина
Ровесник
Пловец
Промокательная
Равномерный


